



# El Hospital concentra más de la mitad de la inversión regional para el año próximo

## En total, los presupuestos de la Junta destinan 62,5 millones de euros para Salamanca



CECILIA HERNÁNDEZ  
Word Comunicación

Los fondos para las obras del complejo hospitalario superan en casi millón y medio a los que han llegado en este 2015

**SALAMANCA.** Hay que adentrarse hasta prácticamente la mitad del tomo 13 de los Presupuestos Autonómicos de 2016 para encontrar la partida más anhelada por los salmantinos. Aquella que confirma que lo que ahora es una estructura de hormigón y cemento pasará a convertirse, en pocos años, en el nuevo Hospital. Así, en la página 168 de este tomo se encuentra al fin la entrada Plan Director del Hospital Clínico de Salamanca, que tiene un montante total de 229.784.210 euros. El desglose llega algo más allá, cuando se puede comprobar que para el año próximo el ejecutivo regional ha destinado 33.823.136 euros, que se completarán en los ejercicios siguientes. En concreto, para 2017 se dejan 37.162.242 euros, para 2018 van 32.860.450 y de 2019 en adelante se prevé una inversión de casi 44 millones de euros. Es preciso señalar en este punto que, según las propias declaraciones de la gerente, Cristina Granados, a los representantes sindicales del centro hospitalario la fecha de inauguración está prevista, ahora mismo, para febrero de 2019, aunque la Universidad quería que si no todo, al menos una parte estuviera lista de cara a los fastos del VIII Centenario en 2018.

Por otro lado, a esos prácticamente 34 millones que se emplearán en avanzar con las obras del Hospital en 2016, se añaden 1.123.727 destinados para equipamiento diverso de hospitales, esto es, para el mantenimiento del actual complejo sanitario, en el que han sido frecuentes en los últimos tiempos las quejas del personal por el mal estado de las instalaciones.

Cabe recordar que para este 2015 que ya enfla su recta final se presupuestaron, en principio, 22 millones de euros que luego se complementaron, a través de un añadido en las propias cuentas autonómicas, con otros 11 millones. De igual modo, para 2016 se preveían unos 36 millones de euros que, finalmente, se han quedado en una cantidad algo inferior.

Pero todo lo positivo tie-



### PARTIDAS MÁS DESTACADAS



El Bosque de Béjar. :: E. G.

## 344.000

El jardín renacentista del Bosque, en Béjar, recibirá esta cantidad para tareas de reforma en sus dependencias palaciegas. Esta medida se unirá a otras que se han incluido dentro del área de

Patrimonio, con la reforma de la fachada de las Escuelas Mayores de la Universidad de Salamanca.



Barracones en el colegio de Villares. :: ALMEIDA



Imagen reciente de las obras del Hospital. :: ALMEIDA

## La estación de autobuses, a la espera de proyecto definitivo

Su reforma no viene contemplada de modo específico en las cuentas regionales aunque el PP asegura que se darán los primeros pasos

:: C. H. / WORD

**SALAMANCA.** Dentro de las in-

versiones previstas para Salamanca hay algunas que no vienen determinadas en partidas específicas, sino que permanecen sin provincializar, de modo genérico. Es el caso de la destinada a la deseada reforma de la estación de autobuses de Salamanca. Pese a que los contactos ya se iniciaron hace tiempo, en las cuentas regionales no figura un epígrafe como tal dirigido a

su remodelación. En cambio, figura una partida global de casi 900.000 euros, que se dedicará a este fin a lo largo y ancho de la Comunidad Autónoma.

El alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, explicó a este respecto que aún no se ha planteado un proyecto de reforma integral como tal de la estación, sino que aún hay que hablar «con la em-

presa concesionaria». La intención es calibrar qué parte del presupuesto general de las obras puede aportar esta empresa. «La reforma saldrá de la colaboración entre el ámbito privado, Junta y Ayuntamiento», añadió el regidor local, para quien el primer paso será «la elaboración del proyecto concreto teniendo en cuenta las necesidades existentes».

De ese montante genérico para estaciones de autobuses también tendrá que salir, en principio, el dinero que se destine a la reforma de la de Béjar, medida que se aprobó mediante una proposición no de ley el pasado miércoles en las Cortes regionales.

Otra partida que se puede encon-

**1.344.161**

El nuevo centro de Educación Infantil de Villares de la Reina recibirá en 2016 más de 1.300.000 euros, que se completarán al año siguiente con casi dos millones más. Se da satisfacción así a una larga petición realizada por las familias del municipio, uno de los que cuenta con más población joven del alfoz de la capital y con mayor número, por tanto, de niños. De igual modo, los presupuestos contemplan varios cientos de miles de euros para equipamientos y mejoras en centros, sin especificar, de educación infantil, primaria y secundaria de la provincia.

**34 mill.**

Casi 34 millones de euros darán un fuerte impulso a lo que será el nuevo Hospital de Salamanca. Tras los trabajos realizados en este 2015, la estructura del nuevo centro hospitalario ya es visible en los terrenos que rodean al viejo Clínico. Para los ejercicios siguientes se prevén cifras similares de inversión, destacando 2017 cuando, si se cumplen estos pronósticos, se dedicarán 37 millones de euros para el Hospital. Una vez puesto en marcha en 2019 se contará con 45 millones para otras actuaciones, sumando un montante total de más de 220 millones de euros.

ne una parte negativa. La fuerte inversión que la Junta está realizando en el Hospital de Salamanca hace difícil que se lleven a cabo otros proyectos menores en la provincia, relacionados con el ámbito sanitario. Si el año pasado la partida del Hospital se completaba con 100.000 euros para la adecuación del centro de salud San Juan, en la capital, este año apenas se conceden 15.000 euros para el inicio de lo que será el futuro centro de salud de Calzada de Valdunciel, que, cuando esté en funcionamiento, dará servicio a 11 municipios de la zona. Para esta infraestructura se prevé un presupuesto de casi 3 millones de euros, que se repartirán, según figura en las cuentas autonómicas, en un millón de euros en 2017, dos millones para 2018 y 300.000 euros en 2019.

Nada se dice, en cambio, de los repetidamente solicitados centros de salud para los barrios de El Zurguén y Prosperidad, que fueron objeto incluso de una moción conjunta de todos los grupos municipales en el Ayuntamiento de Salamanca, aprobada, por iniciativa del PSOE, en el pleno del pasado 31 de julio. Aunque hace cinco años fueron presupuestados por la Junta, su construcción nunca se ha iniciado y pasaron a desaparecer en las siguientes anualidades. El Partido Socialista denunció ayer, a este respecto, que tampoco se prevé la construcción de la residencia de Puente Ladrillo.

**EDUCACIÓN, CULTURA Y PATRIMONIO**

En el ámbito educativo la principal partida presupuestada corresponde a la creación del Centro de Educación Infantil en Villares de la Reina, para el que se destina 1.344.161 euros y se prevén para el futuro 1.606.981 euros. Además, se reservan 608.620 euros para la ampliación del Centro Rural Agrupado de Castellanos de Moriscos y varias partidas sin especificar para equipamientos y mejoras tanto en los centros de infantil y primaria como en los de secundaria.

En esta área puede entrar también todo lo relacionado con la Universidad de Salamanca, cuyo VIII Centenario recibe del ejecutivo regional 150.000 euros. También se incluye en los presupuestos la restauración de la fachada de las Escuelas Mayores, en colaboración con la

propia entidad académica y el Congreso del Español. Asimismo, se incluye una aportación superior para el Festival de las Artes de Castilla y León, y en el área de patrimonio, los presupuestos destinan 200.000 euros a la restauración de la catedral de Ciudad Rodrigo, 344.000 a la puesta a punto del jardín renacentista del Bosque, en Béjar, y 108.500 euros para el claustro De Profundis del Convento de San Esteban. Sin olvidar la actuación ya iniciada en la iglesia de San Martín.

**AGRICULTURA Y MEDIO AMBIENTE**

La inversión más fuerte dentro del ámbito de la agricultura corresponde, en la provincia salmantina, al canal de riego de Zorita, que se lleva para 2016 un total de 1.322.758 euros, buena parte de los casi dos millones de euros en los que está presupuestado en total. Otras obras de mejoras en las infraestructuras rurales se realizarán en los municipios de Pereña de la Ribera (220.000 euros), Navarredonda de la Rinconada (258.887 euros), Rinconada de la Sierra (473.462 euros), Villabuena (801.000 euros), Cereza de Peñahorcada (669.656 euros) y Sobradillo (400.000 euros).

En total, algo más de cuatro mi-

**El peligroso cruce de Cabrerizos recibe más de 130.000 euros para su mejora**

trar en las cuentas regionales, pero no en el tomo 13 de las inversiones directas de la Junta es la que va destinada a la pista cubierta de atletismo del complejo deportivo de La Aldehuela. Esta actuación se encuentra en el apartado de transferencias de capital, ya que es una cantidad que la Junta transferirá directamente al Ayuntamiento.

De los algo más de tres millones de euros que el ejecutivo regional se comprometió a entregar para esta actuación, en 2016 llegará un millón, otro en 2017 y el resto quedará para 2018. Esta cuestión, cabe recordar, fue objeto de una moción conjunta aprobada en el pasado pleno del 9 de octubre a iniciativa del Grupo Municipal Socialista.

**ACTUACIONES****Colegio de Castellanos de Moriscos**

Entre las actuaciones educativas destacan los 608.000 euros que se emplearán en la ampliación de las instalaciones del Centro Rural Agrupado de Castellanos de Moriscos.

**Reforma del claustro de San Esteban**

La parte destinada a la mejora del patrimonio de la comunidad contempla una partida de 108.500 euros para la restauración de estas dependencias del convento dominico de San Esteban.

**Impulso al canal de riego de Zorita**

Más de 1.300.000 euros se emplearán en 2016 en impulsar las obras del canal de riego de Zorita, que supondrán la modernización y ampliación de los cultivos agrícolas en la zona.

**Nuevos sellados de vertederos**

Sorprende que Gomecello, localidad donde se encuentra el Centro de Tratamiento de Residuos no contara con su vertedero sellado. Tal medida llegará en 2016. En los presupuestos se dedican más de dos millones de euros a estas labores en varios municipios de la provincia.

**Cirac destaca que la cultura charra recibirá 12,7 millones****:: C. H. / WORD**

**SALAMANCA.** La consejera de Cultura y Turismo de la Junta de Castilla y León, María Josefa García Cirac, junto a los procuradores por Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco y Salvador Cruz, presentó ayer en la sede popular en la capital charra los presupuestos regionales para 2016.

Unas cuentas definidas por el PP regional como «sociales, realistas y coherentes» que destinan 62,5 millones de euros para la provincia de Salamanca. Así lo anunció Fernández Mañueco, quien se felicitó por el «buen ritmo» que mantiene las obras del Hospital, antes de ceder la palabra a Josefa García Cirac.

La consejera explicó que Salamanca recibirá 12,7 millones de euros dentro del ámbito cultural, un 13% más que en 2015, y destacó algunos proyectos como la pista cubierta de atletismo o, en el área de Patrimonio, las actuaciones en la catedral de Ciudad Rodrigo o en la fachada de la Universidad de Salamanca. Asimismo, prometió que

liones de euros de dinero regional para la agricultura provincial, que se completan con los fondos destinados a mejoras en el ámbito del Fomento y Medio Ambiente. Ahí entrarían el ramal de abastecimiento de Pedrosillo de los Aires a Castillejo, con 192.660 euros, y la mejora de la red de distribución en la mancomunidad de Puente la Unión con un presupuesto de 385.797 euros. La depuración del Espacio Natural de Las Batuecas consigue, por otro lado, 300.000 euros en 2016, quedando el grueso de la inversión (1.500.000 euros) para 2016.

En cuanto al sellado de vertederos, la máxima partida va para el de Cantalapiedra, con 464.431 euros, y se prevé también la misma actuación en los de Topas, Bóveda del Río Almar, Sobradillo, Ahigal de los Aceiteros, Hinojosa de Duero, Calvarraza de Abajo, Tordillos, Machacón y Gomecello. En total, algo más de dos millones de euros destinados al sellado de vertederos.

Finalmente, las mejoras de carreteras e infraestructuras viarias se llevan un buen pellizco de las arcas regionales. En Salamanca, lo más destacable es la mejora de la peligrosa intersección de la SA-804 en Cabrerizos, que cuenta con 130.217 euros.

el Fàcil volverá a recuperar el «espíritu innovador de sus comienzos», dando mayor importancia a «las vanguardias y a la música contemporánea». Para ello, se ha aumentado en un 21% el presupuesto destinado a esta cita cultural.

Cirac renovó también el compromiso de la Junta con la Feria de Teatro de Ciudad Rodrigo y con el Congreso del Español, que se abrirá, asegurado, a la innovación y al emprendimiento.

Finalmente, Salvador Cruz desgranó la parte más económica de estas cuentas regionales que destinan, subrayó, 90 millones de euros para cuestiones relacionadas con el Diálogo Social. Queda por ver qué parte de ese montante le corresponde a Salamanca, como así lo han manifestado recientemente los sindicatos.

Cruz hizo también repaso de las inversiones en la provincia, poniendo el acento en la mejora de las carreteras, en el sellado de los vertederos de varios municipios y en el centro de salud de Calzada de Valdunciel.



La estación de autobuses de Salamanca. :: ALMEIDA